

On se demande quelquefois en certains milieux, si le pape ne se fatiguera pas de protester, et à quoi cela peut bien lui servir effectivement ?

Le pape est captif, et par ses protestations constantes, il dit sans cesse, au gouvernement italien, qu'il n'accepte pas comme souverain de Rome, le roi d'Italie.

Si le pape cessait d'élever la voix contre la spoliation permanente dont il est victime, s'il sortait dans Rome ayant pour escorte d'honneur la garde royale du Quirinal, on le regarderait comme sujet du roi d'Italie.

Il proteste, et il protestera tant que durera l'état actuel des choses. En attendant, il est selon le mot de Mgr Ireland, le martyr du principe ; et il le sera jusqu'à ce qu'on lui rende ses droits. Le pape peut porter le manteau de la captivité, il ne consentira jamais à ce qu'on lui impose celui de l'esclavage.

LETTRE DU DUC DE NORFOLK

 N réponse à l'agitation causée par la présentation d'une adresse à Sa Sainteté Léon XIII, le duc de Norfolk a écrit la lettre suivante :

.....

Quand au passage de l'adresse relatif au rétablissement du pouvoir temporel, j'en suis encore à me demander comment l'on a bien pu se montrer surpris de ce que j'aie renouvelé l'expression d'un espoir qui est celui de toute la chrétienté. Chaque année un grand congrès de catholiques allemands exprime le même vœu dans une adresse qu'il envoie au Pape. J'ai moi-même pris part à des congrès catholiques en Suisse, en Belgique et